

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MADRID MARTES 20 DE AGOSTO DE 1878.

PRECIO DE ANUNCIOS

CUATRO REALES LINEA, con rebaja á los anunciantes que contratan con la Administración.

OFICINAS MAYOR 120

PRECIO DE SUSCRIPCION.

Madrid con el Diario 8 rs. mes.
Srv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 años.
UN NUMERO, 2 CUARTOS.

AÑO XXIX. NUM. 7516.

PREMIO, DIEZ MILLONES.

Se venden billetes de la Habana, sorteo de 1 de setiembre, á 2000 rs.; vigésimo, 100.— Sevilla, 11. «La Guerrabell».

LA VENTA DEL Nuevo microscopio, á 10 rs., de la calle de Alcalá, núm. 24, donde se expenden los billetes de la plaza de los Toros, continuará todavía hasta mañana por la noche, en el caso de que la última remesa no se haya vendido antes.

VAPORES PARA PUERTO-RICO Y HABANA. L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 20 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden concediendo la cruz de primera clase de la orden de San Fernando penitencia con 150 pesetas anuales, al sargento Antonio Millan Ruiz por el mérito que contrajo en un incendio ocurrido en el polvorin de Torrero de Zaragoza.

—Otra declarando que el sargento D. Juan Terreros Esponceda se hizo acreedor á la misma cruz por su comportamiento en la accion de Malaguita, en la isla de Cuba, y disponiendo que sea abonable á sus herederos la pensión de 180 pesetas anuales, desde el día en que contrajo el mérito hasta el de su fallecimiento.

—Otra declarando acreedor á la cruz de segunda clase de San Fernando, con 600 pesetas anuales, á D. Santiago Bethell, maestro mayor de maquinaria del arsenal del Ferrol, y disponiendo que sus herederos perciban dicha pensión desde el día en que contrajo el mérito en el incendio ocurrido en dicho arsenal hasta el de su fallecimiento.

—Otra concediendo al teniente de infantería D. Vicente Llera la cruz de primer clase de la orden de San Fernando, penitencia con 180 pesetas, por el mérito que contrajo, siendo sargento, en la defensa del fuerte de Cascorro, en la isla de Cuba.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 19.
Continúan los desórdenes en Odessa. Han sido heridos algunos militares y paisanos.

El estado de sitio se ha proclamado en aquel distrito.

De mañana á pasado empezará el embarque de una gran parte de las tropas rusas.

La Puerta ha rechazado la proposición rusa respecto al aplazamiento de la fortificación de la línea de Tchek-medg.

Viena, 19.
El ejército austriaco ha restablecido sus comunicaciones en las provincias insurrectas.

Se han dado las órdenes para poner tambien en pie de paz el ejército ruso.

De un momento á otro se espera la salida de la fecha oficial para la entrega de la Besarabia y de la Dabrudja.

Paris, 19.
Centenares de convoyes enfermos rusos han pasado el Jassy con direccion á su país.

Se levan disgustos entre los obreros que se declararon en huelga y los que continuaron asistiendo á los talleres.

Se ha intentado una huelga por medios violentos.

La autoridad ha intervenido.—*Agencia Española.*

Roma, 19.
El rey ha dispuesto que la corte vista de luto durante veinte dias por el fallecimiento de la reina Mercedes.

A consecuencia de las nuevas doctrinas religiosas predicadas por un tal Lazzaretti en la provincia de Grosseto, han sido muertos Lazzaretti y otro, además 12 heridos, entre ellos cuatro gendarmes.

Paris, 19.
En las elecciones de consejeros generales, han sido elegidos 51 presidentes republicanos.

A conse venida de la alianza entre orleanistas y republicanos del alto Saona y Oise, ha sido el gido por los republicanos el duque de Aumale.—*Fabra.*

Paris, 19.
En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 frances, á 77.

El 5 por 100 id., á 112-20.

Exterior español, á 13 1/2 (bolsin 13 3/4).

Interior id., á 00 (bolsin 12 3/4).

Amortizable, á 30 1/2 (bolsin 30 1/16).

Consolidados Ingleses, á 93 3/16.

BOLSIN.—Anoche quedó el consolidado á 13-77 1/2 al contado y 13 80 papel.

Hoy se ha encargado de la secretaria del gobierno civil de la provincia el oficial primero D. Gabriel Gonzalez.

El director general de Caballeria ha propuesto al ministro de la Guerra una reforma en dicha arma, en la cual, y sin aumento alguno de gastos, se su-

primen 20 caballos y se aumentan 30 hombres en cada regimiento.

Nuestro colega el *Mundo Político* ha sido condenado por el tribunal de imprenta de esta corte á diez dias de suspension.

Lo sentimos.
En la próxima semana regresará á Madrid el ministro de Estado, Sr. Silvela.

El gobernador de esta provincia ha resuelto favorablemente el recurso de alzada interpuesto por los comerciantes de ferreteria contra el ayuntamiento de esta corte, sobre rebaja del impuesto municipal señalado á dicha mercancia, en la parte relativa á los envases.

Ha regresado á Madrid el gobernador civil de esta provincia conde de Heredia Spínola.

Los amigos del gobierno han designado ya muchos de los candidatos á la diputacion provincial de Madrid, á quienes han de apoyar en las elecciones próximas.

En el puerto de Málaga han aparecido varios tiburones que impiden bañarse á las muchas personas que solian hacerlo.

A un vecino de Fonz (Huesca), que vino hace pocos dias á Madrid, se le presentó un caballero proponiéndole un gran negocio; la fabricacion de moneda muy perfecta con un lucro de 50 por 100. Comprendiendo aquel que semejante proposicion no era más que una anagaza del abundante y variado repertorio del timo, conibió en seguida la idea de prender al timador en el mismo lazor por el tendido y preparado. El éxito más lisonjero coronó la honrada astucia y la sagacidad del vecino de Fonz, pues atraído el timador á dicha villa, el día 13 le echaron mano y fué entregado á los tribunales.

Le ha sido admitida la dimision que tenia presentada de su cargo al vocal de la comision permanente de la diputacion de Valencia, D. Eduardo Maestre.

El ayuntamiento de Málaga ha publicado un edicto sobre la filoxera.

El Sr. Cánovas del Castillo no regresará á Madrid hasta despues del día 23 del actual, á pesar de lo que se venia anunciando.

Todos los asuntos del personal de la administracion publica se han suspendido hasta que termine el periodo electoral.

Pasado mañana llegará á Madrid su majestad el rey y se celebrará consejo de Ministros bajo su presidencia. Es muy posible que lleven á la firma de su majestad, los ministros de Ultramar y Hacienda, algunos decretos de importancia.

Los dos únicos individuos de la partida republicana que no han caido en poder de las tropas, son Villarino y Carpintier. No hay seguridades tampoco de que hayan entrado en Portugal, y se cree que andarán escondidos por los límites de la frontera.

El general Mezentow, prefecto de policia de San Petersburgo, no fué muerto por disparos de revólver, sino á puñaladas.

Los tiros fueron disparados contra el general de gendarmes Makaroff, que le acompañaba, y que afortunadamente le dejaron ileso.

El general Mezentow era hombre muy humano y caritativo, y su muerte ha afectado profundamente al czar.

Los asesinos lograron escapar.

Habiendo indicado el capitán general del departamento del Ferrol la conveniencia de establecer en dicho arsenal estaciones de bombas y demás útiles necesarios, para la estincion de incendios, se ha dispuesto por el ministerio de Marina, de conformidad con el parecer de la junta superior consultiva que sin excederse de lo consignado para haberes de la maestranza, se lleve á cabo tan importante mejora, organizándose la compañía de bombas con individuos de la misma.

Todos los individuos de la expresada compañía tendrán el deber de concurrir al punto en que se encuentra establecido el almacen de su seccion, al toque de fuego sea de las campanas del arsenal ó de las de la poblacion.

El globo en que han hecho la ascension el pretendiente D. Carlos y su hermano el conde de Bardi, ha descendido cerca del bosque de Villers Cotterets, próximo á la estacion de Vierzy, en el departamento de Aisne.

Al día siguiente estaban en Paris los viajeros aereos. Parece que la expedicion ha causado fuertes emociones á los expedicionarios, tanto en la ascension, que fué muy rápida, como en el descenso, en que han estado á punto de ser estropeados por los árboles del bos-

que cerca del cual terminó el globo su viaje.

Las bailarinas españolas de género flamenco, que están en Paris, han sido contratadas por la empresa del teatro del Gimnasio en 12000 francos debiendo actuar en aquel coliseo durante un mes.

El cónsul de España en Jerusalem está terminando un *Informe de la Tierra Santa* que presentará muy pronto al ministro del ramo.

Se está formando activamente el proceso del alboroto ocurrido en Constantina (Sevilla). Parece que á algunos detenidos se les han encontrado objetos de algun valor que no eran suyos.

Segun habia anunciado el telegrafo, Max Hoedel, condenado á muerte por crimen de tentativa de asesinato contra el emperador de Alemania, ha sido ejecutado el 16 de agosto, en el patio del nuevo establecimiento penitenciario de Berlin.

El príncipe imperial ha sido el que por acuerdo unánime de los ministros ha ordenado por un rescripto, fechado el 8 de agosto, que la sententencia de muerte fuera ejecutada.

Segun la costumbre prusiana, el reo ha sido decapitado por medio del hacha y no con la guillotina.

Desde la víspera de la ejecucion se esperaba en Berlin este suceso; sabiase que la justicia habia encargado un hacha al mas hábil armero de la ciudad. No habia lugar á dudas; la forma de media luna del instrumento pedido, indicaba suficientemente el uso para que estaba destinado.

Hace quince años que no ha habido ninguna ejecucion en Berlin, y la antigua hacha no le parecia al verdugo conveniente para la operacion.

Ahora bien; no habia en Berlin mas que dos condenados á muerte, Hoedel y el asesino Thuroff; la opinion publica estuvo unánime en declarar que era para el primero para quien se hacian estos preparativos.

Tambien se escitó vivamente la curiosidad publica, pero los esfuerzos de los curiosos fueron inútiles. Los magistrados y los funcionarios que podian satisfacerla permanecieron silenciosos. Igualmente fué inútil ir rondar por los alrededores de la prision. Nada pudieron percibir.

La ley alemana, en efecto, no autoriza las ejecuciones publicas. Todo se verifica en el interior de la prision.

El sentenciado, advertido una hora antes del momento fatal, fué puesto en presencia de un ministro de la religion, con el cual permaneció conversando largo rato, bajo la custodia de dos guardias situados algo aparte. Despues fué conducido al patio de la prision escoltado por los guardias y por un piquete de soldados.

Allí esperaban los magistrados que habian pronunciado la sententencia y que debian verla ejecutar. Además de esos estaban presentes 12 testigos, encargados de certificar la realidad de la ejecucion, y algunos representantes de la prensa y miembros del alto clero.

El reo marchó con paso firme hasta el pie del cadalso, mirando con desdoro al público, que se componia de unas 30 personas. El juez de instruccion, Hollmann, estaba de pie delante de una mesa frente al cadalso.

Dió lectura de la sententencia de muerte, y cuando hubo acabado, el reo escupió y gritó: ¡bravo! El juez de instruccion se volvió en seguida hacia el verdugo, que es un hombre de 31 años, alto y robusto, y que estaba elegantemente vestido, con camisa muy fina, una levita negra, una corbata blanca y pantalón y chaleco negros.

Mostró á este la confirmacion de la sententencia firmada por el príncipe imperial, y le dijo: «Os entrego al hidalgo Emilio Enrique Max Hoedel para que le decapiteis.»

«Venid, dijo entonces el verdugo á Hoedel. Este subió corriendo los tres escalones del cadalso, y se quitó la levita y el chaleco. Al mismo tiempo sonó el toque fúnebre de la campana en el interior de la prision.

Hoedel miró la campana con indescriptible indiferencia y se sonrió irónicamente. Se quitó en seguida los tirantes; pero como no podía desabrocharse la pechera de la camisa, uno de los ayudantes del verdugo se la abrió de manera que le quedara desnuda la parte alta del cuerpo hasta el pecho.

Los ayudantes ataron entónces los brazos y los pies á Hoedel, y le colocaron la cabeza en la escotadura del tajo, de manera que mirara hacia la tierra. Luego le sujetaron el occipucio con una correa del ancho de una mano, de suerte que el cuerpo estuviera al descubierto, y que el reo no pudiera mover la cabeza.

El ejecutor hizo voltear su hacha, que dejó luego caer y cortó completamente el cuello del reo.

Así que terminó la ejecucion y quedó estendida y firmada el acta por los testigos, la noticia fué comunicada al público.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 20 DE AGOSTO.

El mérito contraido por Antonio Millan Ruiz, peon de confianza del parque de artilleria de Zaragoza, con ocasion del incendio de un cajon de cartuchos metálicos, ocurrido el 16 de febrero último en el polvorin de Torrero, y por cuya accion se le ha concedido la cruz de primera clase de San Fernando, consistió en haber sacado con decidido arrojo el cajon incendiado del almaacen, cuando aterrados abandonaron el local los operarios, y cargó con él, esponiendo visiblemente su persona y evitando la voladura de un repuesto que contenia millares de kilogramos de pólvora.

D. Juan Terreros y Esponceda, sargento de la 10.ª guerrilla volante del ejército de Cuba, tambien agraciado con cruz de igual clase, se hizo notar por su valor durante el combate con los insurrectos el 23 de abril en Malahuta, dando muerte á dos enemigos. Permaneció en su puesto hasta el fin de la accion, á pesar de haber sido al principio de ella gravemente herido, cuya gravedad se ha confirmado, puesto que de sus resultas falleció al poco tiempo.

D. Santiago Bethell, maestro mayor de maquinaria contratado del arsenal de Ferrol, tambien se hizo acreedor á la cruz de la orden de San Fernando por el mérito que contrajo en el incendio ocurrido en aquel establecimiento el 24 de diciembre de 1876. El siniestro revolvía grandes proporciones, y el citado Bethell fué uno de los que se presentaron voluntariamente para sofocar el incendio en el sitio de más peligro. Sin escitacion alguna, y para evitar la explosion que ofrecia una caldera vertical, por ser tanta su presion que la válvula de vapor no daba paso, recibió una herida grave, insistiendo tambien en llegar al grifo de otra caldera llena de agua que ofrecia posibilidad de explosion. Posteriormente falleció el interesado á consecuencia de la mencionada herida.

Por último, ha obtenido igual condecoracion D. Vicente Llera y Valle, sargento primero graduado de alférez del batallon cazadores de Talavera del ejército de la isla de Cuba, por su comportamiento el día 30 de noviembre de 1874 al atacar los insurrectos de dicha isla el fuerte de Cascorro. El expresado sargento, á la cabeza de la escasa guarnicion del fuerte, rechazó la atrevida y triunfante sorpresa de los insurrectos. Ya dentro del fuerte el enemigo, y muerto el capitán y un teniente en los primeros momentos, y habiendo tambien sucumbido el centinela y algunos individuos de la guardia, fué Llera el primero que acudió á arrojar á los rebeldes del punto fortificado, y á su denodado esfuerzo y bizarría debió la escasa fuerza con que contaba el no ser pasada á cuchillo.

El *Mundo Político* empezará mañana á cumplir la pena de suspension que le ha sido impuesta.

El general Corona, ministro plenipotenciario de Méjico, salió anoche con su señora por la línea de Zaragoza á Barcelona desde donde se dirigirán á Suiza, Austria, Alemania, Bélgica, Inglaterra y Francia. Para mediados de octubre se hallarán de regreso en Madrid.

La sententencia en cuya virtud ha sido condenado á diez dias de suspension nuestro colega el *Mundo Político*, dice así:

«En la villa y corte de Madrid á 17 de agosto de 1878. Vista la denuncia formulada por el fiscal especial de Imprenta contra el número 262 del periódico *El Mundo Político* correspondiente al día 11 del corriente mes:

Resultando que en la columna cuarta de la plana segunda del mencionado número de *El Mundo Político* se insertó un suelto en que se dice: «Ocurre algo en Linares? Sospechamos que no debe pasar nada, pero se susurran especies que, en verdad, merecen que la prensa oficiosa se tome el trabajo de desmentir; leyéndose en la columna cuarta tambien de la tercera plana del mismo número, lo siguiente: «A última hora se decia ayer tard, en el salon de conferencias del Congreso, que en Cataluña se habian presentado algunas partidas republicanas».

Resultando que formulada por el fiscal especial de imprenta denuncia contra el espresado periódico, estimando que con la insercion de los sueltos referidos se habia incurrido en el abuso previsto en el párrafo sexto del art. 1.º del real decreto de 31 de diciembre de 1875, sobre el ejercicio de la libertad de imprenta, y admitida la denuncia se señaló para su vista el día de hoy, manifiándose hacer consar, por medio de las correspondientes certificaciones, si el periódico denunciado ha sufrido anteriormente alguna condena:

Resultando que de dichas certificaciones aparece que por sententencia de 31 de agosto del año próximo pasado, que queda firm., se impusieron á *El Mundo Político* veinte dias de suspension, por haber incurrido en el abuso previsto en el párrafo 1.º del art. 1.º del citado real decreto sobre ejercicio de la libertad de imprenta, y que por otra sententencia, asimismo firme, de 11 de enero del presente año, se condenó tambien al citado periódico, como responsable del abuso definido en el

Párrafo 2.º del artículo 1.º de aquel real decreto, en la suspension por término de treinta dias:

Resu tanto que celebrada la vista, previas las correspondientes citaciones, se ha pedido en ella por el fiscal que se condene al periódico el *Mundo Político*, como responsable del abuso expresado en la denuncia, á veinte dias de suspension, dándose lectu a acto seguido, por el relator secretario, á virtud de lo mandado por proviencencia del tribunal, de un escrito del director del periódico manifestando desistirse de defenderse, confiando en que se declararia no haberse cometido abuso alguno de los previstos en las disposiciones vigentes sobre imprenta:

Considerando que si bien el periódico el *Mundo Político* al preguntar en uno de los sueltos denunciados «Ocurre algo en Linares?» y espresa: á continuación: «nos pechamos que no debe pasar nada», no ha publicado noticia alguna de las previstas y penadas en el real decreto de 31 de diciembre de 1875, no sucede lo mismo al referir que á última hora se decia en el salon de conferencias del Congreso que en Cataluña se habian presentado algunas partidas republicanas, cuya falsa noticia, por la referencia autorizada que se le atribuya y por publicarse sin salvadego negativa en las circunstancias mismas en que vagaba por Estremadura otra noticia republicana, podia producir algun peligro para el orden publico, constituyendo por tanto el abuso previsto en el número sexto del artículo 1.º del espresado real decreto, y penado en la última parte del art. 4.º del mismo:

Considerando, que no habiendo sido hasta ahora condenado el periódico el *Mundo Político* por ninguno de los abusos previstos en los cinco últimos casos de dicho artículo 1.º del real decreto sobre ejercicio de la libertad de imprenta, sus anteriores condenas no pueden apreciarse como circunstancia agravante, para la imposicion del doble tiempo de suspension, segun se determina en aquel real decreto:

Vistos, además de los ya citados, los artículos 13 y 17 del mismo real decreto:

Fallamos que debemos condenar y condenamos al periódico el *Mundo Político*, como responsable del abuso ya mencionado, con la insercion del suelto que aparece en la columna cuarta de la plana tercera de su número 262, correspondiente al día 11 del presente mes, y que empieza con las palabras «A última hora» y termina con las de «partidas republicanas» en diez dias de suspension; condenamos asi bien al director de dicho periódico al pago de las costas de estas actuaciones, y mandamos que se inutilice la edicion sequestrada. Así por esta nuestra sententencia lo pronunciamos, mandamos y firmamos.

—Leandro Lopez Montenegro.—José Garcia Herraiz.—Juan Borrero.

El *Imparcial* hace el siguiente resumen de las noticias de desgracias en las plazas de toros, recibidas y publicadas estos últimos dias:

Cogida de Frascuelo en San Sebastian al saltar la barrera, resultando contuso.

Una pedrada que dejó sin sentido al picador Colita en la misma plaza.

En el Burgo de Osma un alboroto mayúsculo.

En Pinto la cogida de un aficionado de Madrid que falleció anoche en el hospital de la Princesa.

En Ciudad-Real un toro, al ser encerrado, envistió á un guarda y le dejó cadáver.

En la corrida de novillos celebrada domingo en Madrid fué cogido un joven cuya vida inspiraba anoche serios temores.

El mismo colega hace los siguientes comentarios:

«Ni en las cartas ni en los periódicos que nos llegan de las provincias describiendo las fiestas consagradas á los santos titulares, hemos podido encontrar una palabra que refleje la satisfacion popular por los progresos alcanzados en la instruccion durante el último año.

Consumen los municipios y las provincias sumas proporcionalmente considerables en especáculos de tan dudosa moralidad como evidente riesgo; pero no hemos visto figurar en los programas de esas fiestas la más insignificante cifra para premiar el aprovechamiento de los niños que acuden á las escuelas ó recompensar acciones meritorias.

«No será posible que alguna vez se abran paso, á través de tanta rudeza, las costumbres suaves y las iniciativas levantadas que caracterizan la civilizacion actual?»

El miércoles volvió al salir de Palencia el coche que hace el servicio entre dicha ciudad y Villalon, resultando tres contusos y dos heridos.

Parece que el Sr. Escobar, que habia accedido á las instancias de sus amigos los constitucionales para presentarse candidato en las elecciones de diputados provinciales por la seccion del Congreso, ha desistido de su propósito por razones de carácter especial y político.

Así lo dice un colega.

Anuncia un periódico que ayer celebró con el director general de Aduanas una larga conferencia el general señor Bueta, que saldrá en breve á encargarse del mando del Campo de Gibraltar. La conferencia parece que versó sobre la represion del contrabando.

El coronel suizo Rustovo, célebre escritor militar, ha puesto fin á sus dias.

Esparándose un revolver sobre la frente.

El vapor correo Mendez Nuñez ha llegado a la Habana puntualmente y sin novedad.

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy las siguientes noticias de la isla de Cuba.

Habana, 3.—En los salones anejos al Louvre hubo el sábado por la noche una gran reunión del partido liberal, con objeto de fijar el programa que han de presentar al verificarse las elecciones de diputados a Cortes en noviembre próximo.

Un vapor inglés ha llevado a la Habana las siguientes noticias de Méjico: El general revolucionario Pedro Martínez, con 300 hombres, atacó el día 26 de julio al pueblo de Catorce, siendo rechazado, según se dice. Las noticias de origen no oficial aseguran que Martínez tomó dicho pueblo y se apoderó de gran cantidad de metales preciosos de las minas próximas.

La revolución, que según parece se extiende hacia San Luis Potosí, toma graves proporciones.

Las elecciones de senadores, de representantes para el Congreso y de tres jueces de Tribunal Supremo han resultado favorables al gobierno de Díaz.

En vez de llevar a Escobedo a la ciudad de Méjico se ha dispuesto que sea conducido a Monterrey.

San Antonio, (Tejas) 3.—El Dr. Dressel ha llegado a Monterrey y dice ser probable que Escobedo sea perdonado. Añade que dicho general dirigirá un manifiesto a sus partidarios pidiéndoles que acepten la situación.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 20.

El representante de Austria Sr. Zichy ha declarado al gobierno turco que una nueva efusión de sangre obligaría a Austria a guardarse por derecho de conquista la Bosnia y la Herzegovina.

Se asegura que las grandes potencias dirigían idénticas observaciones al gobierno turco.

San Petersburgo, 20.

Habiéndose negado el gobierno del sultán de Turquía a conceder a Grecia algún territorio, los periódicos rusos dicen que tropas neutras ocupen la Tesalia.

Berlin, 20.

El príncipe de Bismarck ha escrito una carta al Papa con motivo de su fiesta.

Paris, 20.

Se ha prohibido la introducción en la Argelia de legumbres, frutas secas y patatas de España.

Viena, 20.

Las relaciones de Austria con Turquía siguen lo mismo; es decir, sin adelantar un paso.

Lisboa, 20.

Los vinos de Portugal han conseguido en la exposición de París dos grandes diplomas de honor, veinticuatro medallas de oro, treinta y una de plata, sesenta y cinco de bronce y ciento veintidós menciones honoríficas.

Los vinos de Oporto y de Madera han sido muy encomiados.

El ministerio de Obras públicas ha conseguido un gran diploma de honor.

La prensa portuguesa compara los premios concedidos a los vinos de Portugal con los que han obtenido los de España, Italia y Francia.—Fabra.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

San Sebastian, 19.

Un gentío inmenso acudió al gran festival que anoche tuvo lugar en la plaza de Gupúzcoa, en la cual tomaron parte la banda de Ingenieros y las sociedades filarmónicas la «Citara» y el «Orfeón». Este ha sido, entre los festejos dispuestos por el Ayuntamiento, el que más ha llamado la atención.

Ferrol, 18.

La sociedad «Orfeón del Liceo Brigantino» procedente de la Coruña, ha tenido en esta ciudad un gran recibimiento. En el «Liceo de artesanos» han sido obsequiados los orfeonistas, que son 58 entre músicos y coros, con un espléndido refresco, donde se pronunciaron entusiastas brindis.—Se ha encargado de la capitania general de este departamento el contramirante señor Croquer.

Coruña, 18.

Para la plaza vacante de juez de la justicia en la audiencia de este territorio, se han presentado más de doscientas solicitudes.

Santander, 19.

En la playa del Sardinero se vio ayer en la imposibilidad de volver a tierra un joven de 23 años, que momentos antes se fue nadando mar adentro. Acudió un banerá a salvarle; pero se asió de tal suerte el joven a éste que pidió socorro. El Sr. Cañalada se lanzó en su auxilio y tras grandes esfuerzos, cuando creía asegurado el éxito, una de las muchas lanchas que rompían sobre ellos le arrebató al d. dicho joven. Volvió otra vez Cañalada a buscarle y lo sacó del fondo del agua ya cadáver.

Mallores, 17.

Se han perdido ya las esperanzas de poder restablecer provisionalmente la comunicación por el interrumpido cable submarino entre esta capital é Ibiza. Infructuosas han sido las pruebas

hechas con pilas de gran fuerza para entenderse bien y de una manera conveniente que permitiera sostener el servicio.

Cádiz, 19.

Ha regresado a esta capital, de los baños de Betelú, el gobernador civil de la provincia.

Badajoz, 18.

Procedentes de Cáceres han llegado a esta capital los prisioneros de la partida levantada en Naval Moral de la Mata.

Málaga, 18.

Anoche fué obsequiado por la oficialidad de los regimientos de esta guarnición, con una serenata, con motivo de ser hoy sus días, el capitán general del distrito.

Las Palmas de Gran Canaria, 12. Son notables los progresos que adquiere el arte musical en esta ciudad, merced a la «Sociedad Filarmónica», fundada el año 1866.

Es una sociedad numerosa, que además de tener una escuela musical, á donde concurren a estudiar jóvenes de todas las fortunas, cuenta con una orquesta de más de cincuenta profesores, que celebra conciertos vocales é instrumentales en uno de los teatros de esta capital, bajo la entendida dirección del conocido maestro compositor D. Bernardino Valle, autor de la célebre «Serenata española», que tan aplaudida ha sido en los conciertos verificados en esa corte por la sociedad que dirige el Sr. Breton.

La «Sociedad Filarmónica» de Las Palmas la forman las personas más distinguidas de la población, y en sus conciertos toman parte las bellas señoritas de Ingott, Jordan, Caubin, Dorote, Milares, Quevedo y un completo coro de señoras y caballeros.

En el último concierto se han ejecutado con verdadera perfección la gran sinfonía de «Dinorah», por la orquesta y coros; el aria de la Sombra, de la misma ópera; el andante con variaciones y scherzo del célebre sepimino de Beethoven, y otras varias composiciones, que, como las citadas, demuestran el buen gusto y los grandes adelantos que en Las Palmas se hacen en el divino arte.

El Sr. Valle, á quien la mencionada sociedad hizo proposiciones para que ocupase el puesto de director que hoy tiene, es objeto de grandes simpatías en esta población, y por otra parte vé coronados sus esfuerzos de un modo halagüeño.

Ha sido asesinado por los moros de la costa de Africa fronteriza á estas islas, el patron del buque «Telmaco», al presentarse en el sitio convenido para tratar del rescate de otros cautivos de la misma provincia.

Palencia, 19.

El ayuntamiento, intérprete del entusiasmo de su vecindario por conservar el prestigio de la tradicional feria de San Antolin, ha acordado celebrarla con festejos é instituciones de alta conveniencia pública que, al par que fomenten los intereses materiales de esta ciudad, contribuyan á su desarrollo y bien estar social.

El día 1.º á las once de la mañana se izará la bandera nacional en el nuevo consistorio, y el estampido de las bombas anunciará que la corporación municipal se constituye en sesión pública para tomar posesion del palacio de la ciudad, cuya inauguracion tendrá lugar en este día. La música de la capital asistirá á tan solemne acto.

En la plaza Mayor, á las ocho de la noche habrá gran retreta.

El 2 á las diez de la mañana, religiosos cultos en la santa iglesia catedral en honor de su patrono San Antolin.

A las once las corporaciones oficiales se reunirán bajo la magnífica tienda de campaña que se instalará en las inmediaciones de la puerta del Mercado para inaugurar con toda solemnidad la exposición provincial agrícola de 1878.

El día 3 á las once de la mañana, inauguracion oficial de los piadosos y benéficos establecimientos caja de Ahorros y monte de Piedad, instituciones fundadas por el ayuntamiento, cuyo acto se verificará en el palacio Consistorial.

El 4 á las diez de la mañana, la junta local de primera enseñanza, presidida por el señor gobernador civil de la provincia, se constituirá en el salon del teatro, y asistida de las corporaciones y personas invitadas al efecto, procederá á la distribucion de premios á los niños de ambos sexos que más se han distinguido en los exámenes generales celebrados en las escuelas públicas y privadas de esta capital, y á los alumnos más sobresalientes de la de dibujo.

El día 5 á las once de la mañana, en uno de los espacios locales del nuevo Consistorio se hará la inauguracion de una Biblioteca Popular, cuya fundacion tiene origen en la generosa cooperacion del Ateneo Científico y Literario de esta ciudad, en los donativos que hacen las personas amantes de la instruccion y del saber.

Probablemente se darán varias conferencias científicas por distinguidos profesores en el gran pabellon inmediato al edificio de la esposicion, y en el día 8, último de feria, tendrá lugar la solemne distribucion de recompensas á los espositores premiados en los certámenes agrícolas; terminando las fiestas con un elegante baile en la sociedad Recreo.

Habrà además cuatro corridas de toros y cinco bailes de sociedad.

Las compañías de los ferro-carriles del Norte y Noroeste establecerán servicios extraordinarios de trenes á precios reducidos.

Los concurrentes á la feria encontrarán

gran comodidad, recreo y facilidad en las transacciones.

La autoridad tiene tomadas las oportunas medidas de policía y seguridad.

Rectificando noticias que han publicado algunos periódicos se nos asegura que no es cierto que en la plaza de Anton Martín, al menos por la fuerza de vigilancia pública, se haya pretendido detener á señora alguna, confundiendo la con las desgraciadas que se dedican á la prostitucion.

—El vigilante núm. 6 del distrito de la Universidad, que al decir de los periódicos fué el causante del escándalo promovido en una tienda de la calle de Alcalá, ha sido entregado á los tribunales de justicia.

—Se ha formado el oportuno expediente en averiguacion de los hechos denunciados por la prensa acerca del abusocometido por un vigilante cerca del café Imperial, y no calle Imperial, como dice la «Iberia», deteniendo á unas señoras; y esclarecidos que sean los hechos, se impondrá al vigilante el castigo que corresponda con arreglo á reglamento.

—Además se han dado órdenes severas para evitar en lo sucesivo estas lamentables equivocaciones.

Con el epigrafe de «Sucesos lamentables», publica las «Novedades» de Nueva-York la siguiente relacion, que puede dar idea del estado moral en que se halla la republica modelo:

Un joven de buen porte entró anoche en un coche del tranvía en la avenida A., y por fuerza se apoderó de una maleta pequeña que llevaba una señora, desapareciendo rápidamente. El ladrón no fué habido, pero en su huida abandonó la maleta á la orilla del rio del Este.

—En Elkton, Maryland, una señora, esposa de un abogado, y una sobrina suya, con la cual iba de noche á visitar á sus amigos, fueron brutalmente acometidas por dos negros en el campo. Ambas señoras lucharon cuanto pudieron, pero sin éxito, y se hallan en mal estado. Dos individuos han sido presos por sospechas, y la gente del pueblo amenaza lyncharlos.

—Un tabaquero alemán llamado An-kamp se suicidó de un tiro anteaayer. Parece que la falta de recursos y disgustos de familia le indujeron á cometer su terrible atentado. Deja esposa y tres hijos.

—En el rio del Este, frente á la calle 28, se ha encontrado el cadáver de un hombre como de unos 50 años de edad. No ha sido identificado, ni se sabe si este hallazgo se debe á suicidio ó á otro crimen.

—En una casa de la Primera Avenida riñeron dos vecinos, un hombre y una mujer. El primero estaba ya para matar con un hacha á la segunda, cuando a los gritos de esta llegó gente que pudo salvarla la vida. El individuo está en la cárcel.

—Un joven transeunte que quiso poner paz entre otros dos que estaban riñendo en la Avenida de Lexington, Brooklyn, recibió el domingo cuatro heridas de cortaplumas.

—De una reyerta entre dos hombres en la Primera Avenida de esta ciudad, resultó uno con dos cuchilladas de alguna gravedad. El agresor fué preso.

—Un individuo de 25 años de edad, vecino de Brooklyn, ha sido preso por haber violado á una hijastra suya de 14 años de edad. El delito se cometió el miércoles anterior.

—El dueño de un café teatro de San Antonio de Texas mató de un tiro á una de las actrices, mientras esta estaba en el escenario, é hirió gravemente á un espectador de quien tenía celos, el sábado último. Otro joven resultó también herido. El terrible amante quiso suicidarse, pero no salió el tiro que se destinaba.

—En casa del Sr. John King, calle de Vesey, núm. 37, de esta ciudad, entraron el domingo último unos ladrones y se llevaron treinta mil pesos en valores negociables y en billetes de Banco que había escondidos en un armario. Los autores del hallazgo entraron por el tejado de la casa, fueron derechos á donde estaba el saco de cuero que contenía los 30 000 pesos que se llevaron y desaparecieron. Todavía no se ha podido averiguar quiénes eran ni hacia dónde huyeron.

—Varios hombres atacaron hace dos días á un agente de policía que estaba cumpliendo con su deber, y lo dejaron tan golpeado que se teme por su vida.

—En Brooklyn fué herido anteaayer un hombre por otro que le infirió un hachazo.

Y todavía podríamos citar muchos más delitos menores que se han anunciado en los periódicos durante tres días solamente.

La empresa del periódico ilustrado la «Academia» ha publicado la «Corona» fincra dedicada á la buena memoria de S. M. la reina D.ª Mercedes, que ha iniciado el director de dicha publicacion Sr. Rada y Delgado. Forma un elegante tomo en octavo menor y contiene 72 composiciones de otros tantos poetas y poetisas de gran reputacion.

El Sr. D. José J. de las Cuevas, empleado en la intervencion y estadística de los ferro-carriles del Norte, acaba de publicar un mapa, guia y tarifas de todos los ferro carriles ibéricos. Es un trabajo muy importante y de gran utilidad para todos.

Con motivo de haber obtenido su retiro despues de 53 años de servicios el músico mayor del regimiento infantería de la Princesa, acantonado en Leganes, D. Joaquín Huguet, los jefes y oficiales de dicho regimiento le han obsequiado por vía de despedida, enviándole, con una cariñosa carta del coronel Sr. Blanco, una artística y valiosa batuta encerrada en un elegante estuche de piel de Rusia. La batuta es del más exquisito gusto y no habrá podido ménos de satisfacer al Sr. Huguet, porque rev. la consideracion y cariño de la oficialidad al que durante 18 años ha dirigido la música del espresado regimiento.

Los diputados provinciales que han de elegirse en las próximas elecciones son 618 correspondientes á otros tantos distritos vacantes.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de subgobernador de Barbastro, y según creemos suprimido este destino.

Aceroa de la noticia de que el Comercio de Valencia se habia declarado órgano del general Lopez Dominguez, nuestro colega hace la siguiente declaracion:

«Lo hemos repetido» hasta la saciedad. El Comercio no es órgano de nadie más que de sus redactores. Creemos que el general Lopez Dominguez es uno de los hombres que más honran al partido constitucional en que militamos; sentimos hacia él profundas simpatías, reconocemos sus grandes, sus extraordinarios merecimientos, pero no tenemos la honra, no tenemos la fortuna de que su ilustre nombre esté unido á nuestra modesta publicacion.»

Ha sido ascendido á medico mayor del ejército de Filipinas el subinspector de segunda clase D. Jaime Garau y Alaman, director del hospital Militar de Melilla.

Se ha mandado formar expediente para demostrar las causas que han motivado la pérdida de algunos materiales y efectos deteriorados en las obras de la plaza de Santofia durante el tiempo en que aquellas han estado paralizadas.

No tiene fundamento la noticia comunicada por algunas agencias telegráficas, anunciando que el día 3 de setiembre celebrarían una conferencia en Biarritz los señores duque de la Torre, Castelar, Sagasta y Alonso Martinez.

El gobernador civil de Granada ha prohibido á la gente del mercado el uso de la faca, cuchillo con mango fijo, y arma de la cual se abusaba con alguna frecuencia. En vista de esto, los vendedores de fruta usan cuchillos de madera para la cala.

La dirección del Tesoro ha expedido á los jefes económicos de provincias terminantes órdenes para que, á pesar de lo muy recargadas de obligaciones que se encuentran sus cajas, atiendan con cuanta preferencia sea posible, el abono de las sumas necesarias para las atenciones militares.

Ha sido autorizado el Correo militar para publicar número cada dos dias en lugar de hacerlo cada tres como hasta aqui.

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Granada Sr. García Goyena que permanecerá en esta capital hasta fin de semana.

BOLSA.—COT. OFIC. 20 DE AGOSTO.

Table with columns: Fondos públicos, Ultimos precios, Movimiento Alza, Bajr. Rows include: 100 interior, 100 exterior, 1000 interior, 1000 exterior, Billetes hipots., Bonos del Tesoro, B. Hipot. Céd. 700, Id. Id. 600, Obl. Banco y T., Carps. prov. de A., Banco H. Colon., Obl. de ferro-car., Londres 90 d. Ich., Paris d. vista, Saneada España.

DESCUENTOS.—Ocupones 5 venc. 67 00 —Id. 1.º de julio 67 80.—Id. 1.º de enero de 1878, 67 30.—Exterior convenido: 68 00.—Id. últimos 67 00.—Id. 30 de junio de 1877, 68 00.—Carpetas, 16. A LAS CUATRO.—3 por 100 al contado 13 80.—Fin de mes 13 80.—Fin próximo 13 85.—Firme.—R.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 20 DE AGOSTO.

Despues de cerrada nuestra edicion de provincias, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 20. Preocupa á la prensa y á la opinion la situacion creada por las elecciones. Las negociaciones con la Santa Sede volverán á reanudar-se, según se dice, por la necesidad en que se vo el príncipe de Bismarck de ser apoyado en el Reichstag por los votos del elemento clerical antes que acceder á las reclamaciones de los liberales.

Roma, 20. Ayer ha salido un delegado del gobierno con objeto de reanudar con el de Francia las negociaciones del tratado de comercio.

Se habla de la creacion de un obispado católico en Grecia.

Londres, 20. Ayer llegaron á Osborne los reyes de Dinamarca.

Los bonapartistas insisten en sus pro-

yectos de alianza, explicando la presencia de Luis Napoleón en Aronemberg por motivos de discrecion. Añaden que la reina Victoria está conforme con el matrimonio. Las noticias de Copenhaga sobre este asunto son siempre las mismas; es decir, niegan su veracidad.

Vienna, 20.

La prensa austriaca, ocupándose de Bosnia, desconfía de la lealtad otomana y aconseja al gobierno que tome en adelante las medidas necesarias contra todas las eventualidades.

Inspiran tambien recelos las simpatías que demuestran los gobiernos de Belgrado y Couigno por Turquía.

Paris, 20.

La movilizacion de fuerzas austriacas continúa en proporciones desconocidas. Probablemente se pondrán en pie de guerra tres divisiones más.

Han recibido orden de salir precipitadamente á incorporarse á las tropas muchos regimientos de Croacia.

El representante de Viena en Constantinopla ha pedido esplicaciones formales á la Puerta sobre la resistencia bosniaca.—Agencia española.

La guardia civil acaba de prestar un nuevo é importante servicio.

Por telegrama de Rivadavia (Orense) recibido hoy en el ministerio de la Guerra, se sabe que el comandante de la guardia civil, á las doce de la noche del día de ayer, sorprendió con la fuerza de los puestos de Rivadavia y Santa Cruz, dentro de la casa del juez municipal á quien trataban de robar y asesinar, una partida de ladrones y secuestradores en número de diez hombres.

Apostó convenientemente la escasa fuerza que llevaba á sus órdenes, y despues de una lucha terrible y encarnizada cuerpo á cuerpo, resultaron muertos tres de los bandos, herido uno y capturado otro, habiendo conseguido fugarse los restantes, á quienes se sigue la pista. De la lucha resultó un guardia herido levemente de arma blanca y otro contuso. El comportamiento de los guardias y su bizarría han sido superiores á todo elogio, y tan brillante hecho ha sido con justicia elogiado por toda la poblacion.

De mañana á pasado saldrán de la Peninsula para la isla de Cuba dos barcos más de la compañía Lopez, para trasportar las fuerzas que aun quedan en aquella isla.

Por el ministerio de Ultramar se proyecta la construcción de una estatua de Magallanes que ha de ser colocada en uno de los patios de aquel edificio, á semejanza de la de Colon, que el artista Sr. San Martin ha terminado recientemente, con gran satisfaccion de los inteligentes.

El robo que dias pasados se cometió en la casa de D. Joaquin Primo de Rivera, fué de algunas alhajas de uso diario y ropas de vestir, no siendo cierto que los ladrones encontraran cantidad importante de metálico.

La junta de asociados, que debió constituirse hoy en el ayuntamiento, no ha podido reunirse por falta de número. Ha quedado aplazada la reunion para el martes de la semana próxima.

En el mes próximo se reunirá la comision que entiende en el planteamiento de la ley hipotecaria en Puerto-Rico, para discutir el reglamento de la misma. Aprobado este, se designarán los siete registros que han de establecerse en aquella isla y se nombrará á los que han de servirlos.

La acreditada fábrica «La Compañía Colonial», que hace pocos dias dignos á nuestros lectores acababa de obtener en la esposicion de Paris medalla de oro por sus afamados chocolates, ha sido tambien recompensada con otra medalla por la superioridad de los demas productos alimenticios de su fabricacion espuestos en la misma.

Se ha terminado la impresion de la obra de los Sres. Barberi y Carmenta, titulada «Crónica de la ópera italiana».

A consecuencia de haberse concedido á súbditos franceses cruces de la orden española de beneficencia, el gobierno de la republica vecina ha pedido noticias sobre los estatutos de la orden, para autorizar en Francia el que se usen los distintivos, que hasta ahora no estaban autorizados con arreglo á las fórmulas cancllerescas.

Esta tarde se ha verificado la anunciada subasta para el suministro de víveres y asistencia de enfermos en diferentes presidios de España. El acto ha sido público bajo la presidencia del director general de Establecimientos penales, y habiendo concurrido muchas personas.

El suministro se ha adjudicado provisionalmente en la forma siguiente: Para los presidios de Alcalá, Casa galera de la misma poblacion, Ceuta y Santofia, al Sr. Pla, á razon de 30 1/2 céntimos de peseta por ración; para los de Sevilla y Zaragoza al Sr. Veinaco, á razon de 31 1/2 céntimos y 34 1/2 respectivamente, y para el de Tarragona al Sr. Fernandez Corredor á razon de 30 2/4.

El jefe del personal del gobierno civil de esta provincia, D. Gabriel González, se ha encargado de la secretaría de dicho centro durante la ausencia del secretario Sr. Marin.

Hemos tenido ocasion de ver el título de hijo adoptivo de la ciudad de Zamora que aquel ayuntamiento ha expedido á favor del diputado á Cortes D. Antonio Cantero. Los términos son honrosos.

en que está expedido dicho documento...

Se han concedido dos meses de licencia para Aragon al auditor general de este distrito D. Pedro La Casa.

Parece que el general Reina no visitará ya los fuertes de Pamplona...

Hoy han sido conducidos a los asilos del Pardo, por disposición del señor gobernador civil, 60 mendigos de ambos sexos.

Se han insurreccionado y están batiéndose cerca de Fez varias kabilas, según noticias del imperio Marroquí...

Mañana publicará la Gaceta los decretos nombrando ayudante de S. M. el rey al brigadier D. Juan Pacheco...

Mañana probablemente regresará a Madrid el brigadier secretario de la dirección general de la Guardia civil señor Alvarez.

Esta tarde a las cuatro y media ha ocurrido una sensible desgracia en el calle de Carretas, núm. 15...

Este triste suceso fué, según las públicas referencias, como sigue: Los trabajadores encargados de subir las piedras de sillaria...

Al subir la piedra ascendida sentado sobre la misma uno de los albañiles, cuando de pronto se desprendió la piedra...

En la caída se rompieron varias traviesas y el ruido produjo espanto y sorpresa en los transeúntes...

Del mismo lugar levantaron al albañil, herido y sin conocimiento, algunos de sus compañeros...

La causa del desprendimiento se esplicaba de dos maneras distintas en el lugar de la concurrencia...

En la caída se rompieron varias traviesas y el ruido produjo espanto y sorpresa en los transeúntes...

En la caída se rompieron varias traviesas y el ruido produjo espanto y sorpresa en los transeúntes...

do ser bien sujeta, y cayó arrastrando al albañil.

A los pocos momentos de llegar a la casa de socorro de la plaza Mayor, ha fallecido el infeliz operario.

Reconocido por el médico, declaró este que la muerte estaba muy próxima y era preciso administrarle los últimos Sacramentos...

Han sido nombrados: vista primero de la aduana de Málaga, D. Luis Cabanilles; administrador de la de Tarragona, D. Narciso Saiz y Fernandez...

Mañana publicará la Gaceta una circular de la dirección general de Contribuciones, fijando las condiciones que han de tener los peritos que se nombren para el descubrimiento de la riqueza pública oculta.

Por el mismo centro se han formado ya los reglamentos y todas las disposiciones concernientes al cumplimiento de la reforma acordada para la reedificación de los amillaramientos de la riqueza.

Han solicitado su esclaustracion dos monjas de un convento de Bilbao.

Segun comunicacion del cónsul de España en Lisboa, los españoles que residen en el Brasil regresan a la capital del reino portugués...

Se han concedido los honores de jefe superior de administración civil a don Eduardo Barredo de Alfaro, delegado del Banco de España en Palencia...

Han sido nombrados: administrador de la aduana de Barcelona, D. Manuel Bernardo Rodríguez; administrador de la de Dancharinea, D. Juan Martínez Saiz...

D. Jesús María Rodríguez, vista primero de la aduana de Málaga, y declarado escedente a su peticion el oficial del cuerpo de aduanas D. José Joaquín de Urrungoecha.

Anoche recibió el marqués de Campo el siguiente telegrama: «Valencia 19, (8 noches.)»

Excmo. señor marqués de Campo: Reunidos en el banquete celebrado con motivo de la inauguracion del ferrocarril de Silla a Cullera...

El marqués de Campo ha contestado en los siguientes términos: «Señores presidente y director general de la sociedad del ferrocarril de Silla a Cullera:

«Felicito al consejo por su triunfo. Sinceras y expresivas gracias a todos. Mi humilde persona y lo poco que valgo estará siempre con mis queridos paisanos.»

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de Fomento la junta de obras del archivo de Alcalá a fin de examinar el proyecto del Sr. Urquijo...

Ayer tuvieron lugar en el ministerio de Fomento los ejercicios de oposicion a la plaza de escribiente. Los opositores han sido 179...

Por el ministerio de Marina se han tomado las siguientes resoluciones: Nombrando a udante de la mayoría general de la Habana al teniente de navio D. Angel Benito María Latagui.

Concediendo merced de hábito en la orden militar de Santiago al teniente de navio D. Ramon Auzon.

Aprobando permuta de tiempo de apostadero en Filipinas a los tenientes de navio D. Antonio Borrego y D. Gabriel Lessen.

Declarando guardias marinas de primera clase a los de segunda D. Francisco Gosalvez, D. Saturnino Nuñez, D. Augusto Durán, D. Manuel Flores y D. José Gonzalez.

Ha sido contratado por la empresa del teatro de Apolo, para la proxima temporada de invierno, el galan joven Sr. Sanchez de Leon.

La industria catalana adelanta rápidamente en el perfeccionamiento de su desarrollo. Los Sres. Path y Vehil, de Barcelona, conocidos por su capacidad industrial, acaban de montar en las in-

media ciones de aquella capital un blanco y apresto de generos de algodón, cuyos acabados, segun tenemos entendido, están a la altura de los elaborados en los principales establecimientos del extranjero.

En la compañía ajustada por la empresa del teatro Martín para la proxima temporada, figuran como primeras partes, la primera actriz doña Rita Longoria y los distinguidos actores D. José García Tomás, D. Eduardo García y D. Pascual Alva.

El viernes 23 del actual, tendrá lugar en el jardn del Buen Retiro el concierto a beneficio de las casas de socorro y asilos de San Bernardino de esta corte, cuyo precio de entrada, a pesar del objeto a que se destinan sus productos, será el de una peseta.

Ha sido contratada por la empresa del teatro de Jovellanos en la proxima temporada, la tiple cómica doña Consuelo Peral.

Anoche se puso en escena en el favorecido teatro de la Alhambra la preciosa opereta cómica Gallo e Gallina, que, como siempre, fué ejecutada magistralmente por cuantos artistas toman en ella parte.

El público, que era muy numeroso y distinguido, hizo repetir algunos números de música y como de aplausos a las señoras Friggerio, Soave y Sandoni, así como al Sr. Ficarra.

ALMANAQUE. SANTO DE MAÑANA.—Santa Juana Francisca Fremiot, y Santa Basa y tres hijos mártires. —Temperatura máxima de ayer 31° y mínima 12°. —Ayer llovió en Coruña, y Pontevedra.

CULTOS. Segana el jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas (calle de la R. dondilla) donde se celebrará a Santa Juana Francisca Fremiot con misa mayor solemne y sermón, y por la tarde completas y procesion de reserva.

Tambien se celebrará solemne funcion a Santa Juana Francisca Fremiot, su santa fundadora, en el segundo monasterio de las Salesas (calle de San Bernardo). A las diez habrá misa mayor y sermón que dirá D. Manuel García Menendez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva.

Continúa por la tarde la novena de Nuestra Señora del Ovido en San Francisco y dirá el sermón D. Ildefonso Barrio, terminando con la novena, reserva, letania y salve.

En la iglesia de San Ignacio continúa por la noche la novena de la Virgen de Begoña y dirá el sermón D. Anastasio Masas, terminando con los gozos, letania y salve.

Tambien continúa por la noche la novena del glorioso San Roque, en la parroquia de San Pedro, y dirá el sermón don Mariano Yagüe.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia, ó la de la Presentacion en el colegio de Niñas de Leganés.

CHARADA. Tengo un dos dos, dos primero, más alegre que una una, primera dos por sus gustos, segunda prima a natura.

Solucion de la anterior: FOCARINA. ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—3.—T. impar.—A beneficio del publico.—Los sobrinos del capitán Grant.

ALHAMBRA.—(Compañía italiana).—No se ha recibido el anuncio. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—El destierro del amor.—Baile.—Intermedio por la banda de ingenieros.

INFANTIL.—8 1/2.—El candi de la abuela.—Para mujeres España.—Los dos niños.—El hazar de Venus.—Baile.

CIRCO DE PRICE.—9.—Gran uncion en la que tomarán parte los principales artistas y Mr. y Mad. Tosi, los cuales ejecutarán piezas musicales que llamarán la atencion del publico.

TEATRO GUIÑO.—(Salon del Prado y Plaza de Oriente).—Variadas funciones desde las cinco en adelante.

TEATRO DE LOS AUTOMATAS.—(Pasad de Recoletos, junto a la Casa de la Moneda).—Funciones desde las seis de la tarde a las diez y media de la noche.—Automatas.—Cuadros disolventes.—Rifa de juquetes.

Primer aniversario. LA SEÑORA DOÑA PASCUALA EMALDIA DE ARANGUREN falleció en Membrio (Caceres), el día 21 de agosto de 1877. Todas las misas que se celebren mañana 21 del corriente en la real iglesia de Nuestra Señora de Monserrat, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su desconsolado esposo, viudo; sus hijos, hermanos, tíos y demás parientes, suplican a sus amigos la encomienden a Dios.

zando un grito de rabia y aguijoneado por el dolor proseguia su carrera delirante...

Su fian era encontrar un rio y precipitarse en él, porque el agua debía calmar sus terribles sufrimientos y agua debía encontrar. ¡Dios es justo!

Después de una carrera de dos horas, Deforgás oyó cerca de él una caída de agua... quiso abrir los ojos... inútil, nada vió.

¡Ciegol! ¡ciegol!—esclamaba con desesperacion avanzando en la direccion donde habia escuchado el agua.

Estaba al borde del abismo, en la Roca Gris, donde seis años antes habia tenido en sus brazos a Maria dispuesto a echarla al torrente.

El caballero no veía... siguió avanzando, y cuando la tierra faltó debajo de sus piés, lanzó un grito y quiso detenerse... pero era tarde y desapareció cayendo sobre una roca donde se destruyó horriblemente.

Su agonía duró aun veinticuatro horas, agonía horrible y dolorosa.

Ocho dias despues, el Escarabajo y su hijo sacaban el cadáver de Deforgás del torrente.

Na le debía preguntar nunca por la tumba del miserable para verter en ella una lágrima ni murmurar una oracion.

VI. EN ANGEL A LOS PIÉS DE UN SOLDADO.

Mientras Martin se vengaba de Deforgás, sin hacer nada para sacar a David del triste posicion en que se hallaba, Anita y Cuello Rojo corrían hacia Pontivy.

Nueve de aquellas mortales leguas llamadas del país, y que equivalen a quince de posta, separan a Joseclyn de Pontivy, y Anita, arrastrada por su deseo, habia conatado demasiado con sus fuerzas.

Cierto es que Cuello Rojo, tomando senderos de travesía, debía acortar una tercera parte el camino, pero en cambio las dificultades del terreno debían ser mayores.

Las veces con Martin Anita habia hecho el viaje a Paris, lo recordaba muy bien, y este recuerdo le daba mucho valor, pero no reflexionaba con qué sollicitud y cuidado habia dividido Martin las jornadas, por lo cual los viajeros no hacían nunca ninguna que pasara de cinco leguas descansando tres ó cuatro dias antes de emprender otra; además, cuando Anita habia hecho estos viajes, se encontraba perfectamente de salud, y ahora se hallaba minada por enfer-

medad y languidez, y no se podía permitir ni un instante de reposo, porque cada momento que pasaba comprometia la vida del oficial.

Este terrible pensamiento prestaba alas a la niña, que al principio corria, escalaba las brñas, sin que hubiese obátculo capaz de detener su marcha, y se decia que el paso lento, largo pero regular de Cuello Rojo, era una muestra de su poco interés.

—¡A ese paso no llegaremos nunca!—dijo Anita con tono de reconvenccion.

—Por el contrario, señorita,—dijo Cuello Rojo,—el camino es largo, los senderos difíciles, y si queremos llegar, no podemos gastar nuestras fuerzas al principio corriendo hasta perder el aliento, como vos lo hacéis. De ese modo caeréis estenuada antes de haber andado la cuarta parte del camino.

—¿Estenuada?—dijo Anita sorprendida.—Si no estoy cansada siquiera.

—No hemos andado una legua siquiera. —No importa; para darme gusto andad un poco más de prisa; se trata de salvar la vida de dos personas.

El breton respondió a la niña con un suspiro y alargó el paso, sin hacerlo más rápido ni ligero.

Una legua hicieron de esta suerte y Anita comenzó a sentir un dolor vivo y creciente en la planta del pié, y ya no corria, podia apenas seguir a Cuello Rojo, que marchaba con su paso ordinario.

La pobre niña seguía sin exhalar una queja, y cada vez que habia que salvar una roca, saltar un arroyo, le costaba tal esfuerzo, que comprendia no iría muy lejos; las desigualdades del terreno le producian tanta molestia, que según la expresion de uno de nuestros modernos escritores, caminaba sobre agujas.

Cuello Rojo empezó a acortar su paso; no habian andado más que tres leguas y el dia empezaba a despuntar.

Una marcha de noche para todos aquellos que no tienen gran costumbre es muy fatigosa, y los primeros rayos del sol encuentran el espíritu abatido; la falta de reposo hace que el viajero se duerma andando; el cansancio es indefinible, el tiempo eterno, y aunque se ande mucho, parece que no se avanza nada.

Por fin Anita hubo de confesarse vencida y el breton resignóse a descansar algunos instantes, aunque preveía las consecuencias de aquel descanso, que entumescería los miembros, haciendo doblemente penosa la continuacion.

Criada en el campo Anita, habia recorrido más de una vez las montañas al despuntar el día, y le habia parecido tan bella la

naturaleza al despertarse a la vida... ¡Con qué alegría escuchaba el canto de la escondida golondrina! ¡Con qué agilidad saltaba de roca en roca buscando flores que ofrecer a su madre primero, a Martin despues, a Teresa ahorat!

Pero la niña no estaba entonces fatigada, reposaba donde quería, y como los pájaros saltaba de flor en flor cantando a la primavera.

Hoy caminaba abatida, aniquilada y a pesar de que el día aparecía espléndido y radiante, la campiña magnífica, Anita no veía, no oía, y su mirada triste y sombría volviase hacia el horizonte lejano buscando el campanario de Pontivy.

El robusto aldeano permaneció en pié contemplando a su compañera, y en el dolor de aquella mirada comprendiase que aquella ruda naturaleza sufría al ver padecer una niña sin poder auxiliarla.

Después de un instante de reposo Anita exclamó: —Tenéis razón, Cuello Rojo, veo con pena que no tendré fuerzas para llegar a Pontivy, y sin embargo, daría la vida por salvarlos.

Y gruesas lágrimas corrían por las mejillas de la niña.

—No lloréis, señorita, vos llegaréis a Pontivy, os lo prometo.

Anita miró a Cuello Rojo con asombro, como si este tuviera poder mágico para hacer salir de la tierra una carroza semejante a la que ofreció su madrina a Cendrillon, pero el chuan no tenía a su alcance estos medios maravillosos de trasporte y exclamó: —Si, señora, llegareis a Pontivy porque yo os llevaré en mis brazos, si es preciso.

—¿Llevarme? —A menos que os opongais. —No, no tal, si podeis...

Cuello Rojo no contestó a la niña más que con una sonrisa que debía tener cierta elocuencia, porque Anita quedó convencida.

Después de descansar media hora, Anita quiso ponerse en marcha, pero imposible: su guia tuvo que tenderla una mano para levantarla, y al querer andar no le fué dado mover ni un pié.

—¿Qué os decía yo?—repuso el aldeano. Anita se enrojó a la idea de dejarse llevar en brazos por un hombre; pero el breton, sin pararse en los años ni en la hermosura de Anita, la cogió con uno de sus brazos como llevan las niñas a los niños, y apoyándose con la otra en su baston de hierro, se puso en marcha sin acelerar el paso, pero siempre llevándolo firme é igual. Aquel hombre era de hierro.

En esta nueva posicion los dos viajeros caminaron en silencio, y alguna vez por costumbre sin duda, Cuello Rojo silbaba de un modo particular ó imitaba el grito siniestro de la lechuzca, con gran terror de su compañera.

Cuando el breton calculaba haber andado una legua, se detenía, dejaba a Anita en el suelo ó a la sombra de un árbol, bebía un poco de sidra, fumaba un cigarro y emprendía con nuevas fuerzas su camino.

Eran las diez de la mañana y el breton habia prometido a la niña entrar en Pontivy, y antes de medio día: en verdad no tenían más de una legua que andar; pero Cuello Rojo, aunque robusto, sentíase ya sin fuerzas: el cansancio de las piernas no era nada para él; pero aunque cambiaba de brazo su preciosa carga, sentíase los riñones, los brazos y el cuello cediendo con vivísimo dolor, y se aterraba ante la idea de recorrer así una legua todavía.

Sin embargo habia ofrecido llegar a Pontivy antes de medio día, y era preciso cumplir el juramento.

—Señorita, vamos. —Yo andaré un poco,—repuso la joven. Este deseo se habia repetido a cada nuevo descanso, pero siempre despues de unos cien pasos empezaba a cojear. A pararse, y por último a con-entir en que la llevaran.

Esta vez Cuello Rojo no debía ir muy lejos.

Caminaban hacia unos instantes, cuando oyeron a su espalda ruido singular: hubiérase dicho que muchos ginetes atravesaban el bosque al gran trote, y oíase resonar los cascos y las espuelas.

—¡Soldados republicanos!—esclamó instintivamente el chuan buscando un arbusto tras del cual refugiarse.

—¿Y que importa!—dijo Anita.—No vamos al campo republicano; ¿por qué hemos de huir, al contrario, quién sabe si este es el general?

—¡Es verdad! —Mientras cambiaban estas frases, los ginetes habian salido de la espesura apercibiendo al breton y a la niña que se encontraban en el camino mismo por que habian de pasar.

Cuello Rojo no se habia engañado, era un piquete de húsares republicanos que formaba la escolta de un jefe que marchaba a la cabeza.

Este hombre podia tener unos veintiseis años y su fisonomía aunque marcial, parecia espesar una dulzura y afabilidad poco comunes.

Al ver a aquel ginete, un presentimiento cruzó por la mente de Anita y dijo: —¡Fuera el general!

PERMUTA un empleado con 10000 rs., con otro de menor sueldo en esta corte, y empleo del Estado San Andrés, 1.3.3. núm. 3.

DINERO. HAY VARIAS PARCELAS para hipotecas de casas, al 7 por 100, y alguna al 6 Razon, Puencarral, 17, pral. 1

EL DIA 19 SE PERDIERON unos papeles escritos en francés, desde la calle de Preciados a la plaza de Oriente. Se suplica la entrega en la calle de Silva, molino de chocolate.

SE TRASPASA UNA TIENDA de con generos o sin ellos. Oliv. 14.

MESAS PARA COLEGIO. Vistasacion, 8, 2.ª dcha. 1

SE VENDE UN PIANO VERICAL barato. San Bernardo 23, tienda. 1

AMA PARA CASA DE LOS padres. Manzana, 3, casa de vacas. 1

SE HAN PERDIDO UNAS LLAVES en la calle de Carmen A quien las entregue en la plaza Mayor, núm. 24, esquina a Siete de Julio, tienda, se le gratificará.

SE VENDE UN OMNIBUS. Oliv. 47, bajo, darán razon.

El presbitero D. ALFONSO ANGEL INIESTA Y MARTINEZ, teniente primero de la parroquia ministerial del real Palacio, ha fallecido el dia 19 de agosto de 1878 a las nueve de la noche.

R. I. P. El Emmo. señor cardenal Benavides, patriarca de las Indias, su jefe; los parientes y testamentarios de dicho señor, suplican a sus numerosos amigos le encomenden a Dios y asistan a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el dia 21 del actual a las 9 de su mañana, desde la casa ortuoria, calle de la Encarnacion, núm. 1, al cementerio de la sacramental de San Justo y Santa Cruz, en lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

TRASPASO de un comercio de sedas en punto céntrico.—Razon, Puencarral, 43, ultramarinos. 1

AMA PARA CASA DE LOS padres. Plaza del Progreso, núm. 19. 1

PLACA Y MEDALLA NUEVAS de magistrado. Se venden, Serrano, 72, bajo 1.ª dcha. 1

ACADEMIA-COLEGIO. Preparacion para infanteria, por el comandante D. Agustin Montagu y Felix.—Plaza de la Cabeza, 6, Toledo. 1

VENTA DE SOLARES. Se venden en pública y estrajudicial subasta nueve solares en el primer ángulo que forman los paseos de San Vicente y del Rey, próximo a la estación del Norte. La subasta tendrá lugar el dia 23 del corriente, a las dos de su tarde, en a notaría de D. Miguel del Castillo y M., plaza de Santa Ana, 6, pral., donde estarán d manifestos los títulos de pertenencia, pliego de condiciones y planos, todos los dias de nuevo a cuatro de a tarde.

UNA JOVEN FRANCESA DESEA colocarse de aya o doncella. Felipe, 11, 7, oto. 8.ª 1

EN LA VILLA DE DOLORES, Provincia de Alicante, se vende una finca rústica, consistente en 39 tahul as de tierra huerta blanca.—Almirante, 18, carpinteria informarán.

SE VENDE UN CLARENS Y un caballo y guarniciones, todo extranjero.—Pizarro, 19, cochera.

A. VALLEJO. Sillerías de reps 1800 rs.; de ebano historia Luis XVI, y voluta tallada, última novedad 1400 reales. Pidanse tarifas de muebles de toda clase de muebles. Puebla, 19, frente a San Antonio de los Portugueses.

LA BURSATIL. MADRID, RELATORES, NÚM. 26 Compra al contado y a los más altos tipos de VALORES PÚBLICOS y del EMPRÉSTITO DE 17 MILLONES, DE BANCOS Y SOCIEDADES, CARPETAS Y CUPONES. Presentamos al seis por ciento anual

HOTEL.—SE ALQUILA O SE vende el contado ó a plazos. Concepcion Jerónima, 5, tienda de sedas informarán.

POSADA DEL PEINE. En el centro de Madrid, calle de Postas.—Hospedaje, desde 4 rea es.

UN MATRIMONIO CON TRES hijos desea colocacion en una huerta para toda clase de cultivo de tierra, jardineria y arbolado: pedir informes, Madrid, paseo de Luchana, 8.

QUERRIENDO TERMINARLAS Quarta existencias de la segunda edición de la obra el Cirujano Dentista, en dos tomos, con más de 500 grabados, libro de estudio y consulta, que se vende a ocho duros ejemplar la edición de lujo, y a cinco duros la económica; se hará una rebaja del 5 por 100 al que compra 2 ejemplares, por 12, el 15 por 100; por 24 el 20 por 100; por 30, el 25 por 100, y por 100, el 30 por 100.

El Valdemecum se vende a 60 reales, y se dará en las mismas condiciones anteriores. En los cinco tomos de la Revista Odontologica se hará la misma rebaja.

En casa del autor Sr. Triviño, Alcalá, 19, segundo. Queda abierta la matrícula para el ingreso en el colegio de Dentistas, hasta fin de setiembre.

DINERO.—SE FACILITA SOBRE pagas de activos, pasivos, ferro-carriles y militares. Jacometrezo, 23, pral. Izqda.

AFAMADOS MEDICAMENTOS DEL DOCTOR AYER, DE LOS ESTADOS UNIDOS. PILDORAS CATARTICAS DE AYER. Cura los desarreglos del estómago, intestinos, hígado, estreñimientos, dolor de cabeza, náuseas, inapetencias, reuma y enfermedades de la piel. Moreno Miquel, Arenal, 2, y Hernandez Mayor, 27.

LA TINTURA INGLESA. DE HERRINGS Y COMPANIA. Maravilloso descubrimiento que devuelve a los cabellos blancos su color natural en el espacio de tres dias: no contiene nitrato de plata ó sustancia nociva a la salud. No precisa lavar antes ni despues de su empleo. El resultado es garantizado é infalible. Deposito para toda Europa, plaza de D. Pedro, 60 y 61, Lisboa.—Madrid, botica de D. I. Saiz, Pez, 9.

CARROS-MUDANZA F. Delrien, Arenal, 7; S. Andrés, 4; P. Areneros 14; Almirante, 1. CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS DE LA COMPANIA NACIONAL. LOPEZ Y GRESPO. Se venden en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías de Madrid y provincias.

EL MEJOR DE LOS PECTORALES. PASTA DE JARAMAGO. La brevedad con que cura la tos seca ó húmeda, la coqueluche, la ronquera ó con estincion casi completa de la voz, el mal de garganta y demás afecciones de los órganos respiratorios. Se ha hecho alcanzar un renombre merecido. Los oradores la usan antes de tomar la palabra, ó asi que cansados de perorar se les debilita la voz. Barcelona, Farmacia de la señora y vida de Padró.—Madrid, J. Borrell y Miquel, Vicente Moreno Just, J. M. Moreno, Sanchez Ocaña, Ulzurrun, R. Hernandez, Somolinos, Garcerá y principales farmacias.

BAZAR DE ARMAS DE INDALECIO PEREZ, CALLE DE TETUAN, 23, ESQUINA A LA DEL CARMEN. Primer establecimiento de su clase en España. Se envian gratis los catálogos que se pidan.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Y LA CRONICA UNIVERSAL ILUSTRADA COMBINADAS. Los suscritores de cualquiera de ambas publicaciones que quieran aprovecharse de esta combinacion disfrutaran una rebaja en el precio, y al efecto recibirán: Por 27 rs. trimestre en Madrid, y 29 en provincias,

dos periódicos que tienden a satisfacer las necesidades de los suscritores, diario el primero, de noticias, politica y cuanto constituye las publicaciones de esta clase, y semanal el otro, siendo una verdadera revista científica, literaria y de actualidades, con magníficos y numerosos grabados, modas y figurines é impresion de lujo. Se enviara un número de muestra gratis de la Cronica universal ilustrada a todo el que lo pida.

Las administraciones de ambas publicaciones están establecidas: en la calle Mayor, núm. 120, la de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y en la calle del Luzon, 6, la de LA CRONICA UNIVERSAL ILUSTRADA, y a ellas pueden dirigirse los respectivos suscritores que quieran aprovecharse de la rebaja de una peseta en el precio que envuelve esta combinacion.

ACADEMIA DE MATEMATICAS. De preparacion para el ingreso en las carreras militares, dirigida por el teniente coronel capitán de artilleria D. Isidoro Cabanyes. Plaza de Santa Maria, núm 2, segundo izquierda.

ALMONEDA DE VARIOS muebles, San Onofre 10, 2.ª

NON VISTAS A LA PLAZA Mayor, se ceden bonitas y elegantes habitaciones. Ciudad Rodrigo, 2 y 4, 2.ª izqda. 1

PIANO VERTICAL BARATO. Colegiata, 9, tienda. 1

ABITACIONES PARA CABALLEROS. Barco, 5, ent.ª 1

EN LA CARRERA DE SAN Jerónimo, núm. 7 y 9, pral., empieza almoneda de muebles de todas clases, desde el dia 20 en adelante. 1

ALMONEDA DE MUEBLES Y Asillerías. Reina, 6, bajo. 1

MODI TA.—CORTA Y PRUEBA a domicilio. Aduana, 22, bajo dcha. 1

HUESPEDES A 6 Y 8 RS. Costanilla de Santiago, 1, 2.ª—1

PREPARADORAS.—SE NECESITAN bastantes. Puencarral 10, pral. Se admiten aun cuando no sean del oficio. 1

VENTA.—COMPLETO SERVicio para poner un café. Mancebos, 2, barbería. No se admiten prenderos. 1

CAZA. Se arrienda un abundante coto, que dista media hora de Navalperal y La Cañada. Se prohíbe el huron y se desecha la formacion de una sociedad de 10 ó 12 amigos ó cazadores que quieran disfrutarlo. Dirigirse al fondista de la de Barcelona, calle de la Abada, núm. 12. 1

EMBALADOR. Unico en España de la real casa.—Gran depósito de cajas. Muñoz Torrero, núm. 4.—No equivocarse en el número.—Casa fundada en 1834. 1

TALLER DE CARRUAJES DE todas clases: 11, Santa Engracia, Chamberí.

JARABE DE BREA concentrado y dosificado, muy eficaz en los catarros de los bronquios, pulmon y vejiga de la orina. Frascos de 6 y 12 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a Relatores.

SALES Y ALGAS PARA BAÑOS DE MAR. Farmacia de Ortega, Leon 13.

CON PERMISO DEL CAJERO. Que traspasa un local. Preciados, 82. 1

Primer aniversario. LA SEÑORITA

D. ENRIQUETA CONTRERAS falleció en Panticosa el 21 de agosto de 1877.

R. I. P. Sus desconsolados padres, parientes y amigos, suplican que se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el 21 de agosto de 1878 en las monjas Trinitarias, a las nueve de la mañana.

No se reparten esquelas.

NO MAS TOS. HELICINA VEGETAL. Curacion rápida y segura de toda clase de toses, por rebeldes que sean, curando la catarral en 24 horas. Jarabe a 12 rs. frasco; pastillas a 12 rs. caja y pildoras a 10 rs. caja. Exitoso seguro. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14; Pontejos 6.

DIARRREA. Curacion rápida y segura con las acreditadas pildoras de ARANDANO compuestas.—Caja 14 rs.; exito seguro. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14; y Pontejos, 6.

NOGUES, DOCTOR EN MEDICINA y cirujia dental, y dentista de cámara de S. M., construye dentaduras inquebrantables, presión de oro, sistema anglo-americano, reformado por el mismo, a 1300 rs.—Dentaduras completas desde 500 rs. en adelante, y dientes desde 20 rs. id.—Puerta del Sol, núm. 6, pral.—Exposicion permanente en el portal.

Anita adivinaba: Hoche era el que iba a pasar junto a ella, porque habiendo establecido su cuartel general en Pontivy, podía desde este sitio vigilar a Saint-Malo y Quiberon, protegiendo a sus generales de Brest y de Lorient, sin dejar de atender el interior de la baja Bretaña que con su administración paternal y buena disciplina pensaba someter aun más que por las armas. En el momento en que Anita le encontró, buscaba un sitio favorable para establecer y fijar un destacamento que protegiese las aldeas circunvecinas. Cuando los ginetes aperchieron a Cuello Rojo y Anita, quisieron destacarse dos ó tres como para prevenir cualquier peligro; pero el general Hoche creyó adivinar un misterio, quizá una desgracia, y obediendo a un primer impulso del corazón, puso el freno su caballo y apresuróse a llegar a la pareja, que despertaba su curiosidad. Al ver aquella hermosa niña, pálida y fatigada, dijo: —¿Estás herida, hija mía? —¡Oh! no señor; estoy cansada, muy cansada.—contestó la pupila de Martin,—y veo que la tarea que me he impuesto es superior a mis fuerzas. —Esta respuesta, hecha en correcto francés, no en el dialecto del país, debía sorprender al general Hoche en el año de gracia de 1793. —¿Qué tarea es esa, señorita? —Vengo de Joscelyn y no debo detenerme hasta Pontivy: he andado a pie las tres primeras leguas, y cuando no podía más este generoso joven me ha traído en sus brazos. —¿Y qué negocio tan importante os ha hecho emprender tan penosa expedición? —Iba a Pontivy a pedir el perdón del sentenciado a muerte. —A estas palabras, el rostro del general se inmutó o, orosamente: a él era a quien iba buscada la niña, hija ó hermana de algun prisionero de Quiberon, y Hoche se afilgia, porque no estaba en sus atribuciones perdonar a los rebeldes. Si el generoso corazón del general ambicionó en un momento de su vida el poder supremo, fué en aquella circunstancia en que no pudo decir a la niña: —No lo creas, Anita, y consolas. —Si, repuso Anita,—iba a Pontivy a buscar al general Hoche. —¿Y creéis, hija mía, que el general puede hacer lo que vos queréis? —¡Oh! sí. La escolta se reunió en aquel momento al general, y uno de los ayudantes dijo: —Mi general, debemos... El oficial no prosiguió, porque en la mirada de Hoche adivinó que había cometido

una imprudencia, y en efecto Anita había oído lo bastante, y poniéndose delante del caballo del general, aun a riesgo de hacerse matar por él, exclamó: —¡Oh, señor, perdon, perdon para vuestro ayudante Jorge David. Y despues de currir de lágrimas las manos del general, cayó de rodillas a los pies de su caballo. El ginete echó pie a tierra, lanzó del suelo a la niña y dijo: —¡Jorge David! ¿qué queréis decir? En breves palabras Anita refirió la prision del ayudante, y creyendo dar más fuerza a la defensa de este último, habló de sus servicios a la patria, de su defensa de los girondinos, de las infinitas veces que había puesto en peligro su vida, y Hoche escuchaba a Anita con tanta admiracion como asombro. —Tranquilizaos, señorita,—dijo,—Jorge no morirá, yo mismo partiré a Vannes y le conduciré a Joscelyn antes de tres dias. —¿Y su amigo?—exclamó Anita con interés. —Haré con respecto a él cuanto de mí dependa, pero nada puedo asegurar. —Gracias, gracias,—exclamó Anita profundamente reconocida. Y si Hoche no la hubiera contenido, hubiérase arrojado de nuevo a sus pies; pero el general la tranquilizó de nuevo, llamó a dos de sus oficiales, dió órden a uno de disponerse a seguirle a Vannes con treinta hombres y al otro que fuera a Pontivy y pidiese el carruaje del general. Mientras este cumplia la órden, Hoche se informaba por la niña del importante papel que David había desempeñado en Paris durante el terror, manifestando su admiracion con palabras semejantes a estas: —¡Nobis corazón! ¡pobre Jorge! ¡bien! ¡bien! Despues de aguardar dos horas, Hoche volvió por fin llegar el carruaje, cargado de esto para un hombre que la historia debía designar como pacificador de la Vendée, título cien veces más glorioso que el de gran conquistador. El general instaló a la niña y al ayudante en el carruaje, lo que inspiró al segundo cierta repulsion; pero no había medio de resistir y tuvo que ocupar el carruaje del general republicano. —¡Parto dichoso! ¡Jorge no morirá me lo habeis prometido!—dijo Anita al despedirse del general. —Os lo juro; dentro de tres dias estaré con él en Joscelyn. El carruaje partió escoltado por diez caballos hasta largo trecho. Más adelante veremos cómo Martin el

—No tengo inconveniente. Y Martin abrió un cajón, sacó la cartera y se la entregó a Deférgas, que la arrojó al fuego, quedando en breve convertida en cenizas. —Vendola censumir, Deférgas murmuró: —¡No se puede responder del éxito de ninguna empresa! En manos hábiles todavía los documentos que encerraba esa cartera hubieran servido para salvar a Carlos de Sombreuil. Martin el Ciego, que en Paris había creído dar asilo a Mr. Lemblin y su hija, nada comprendió por estas palabras, y el silencio amenazaba de nuevo establecerse entre los dos personajes, cuando Deférgas exclamó: —La primera vez que os vi, señor Martin, no erais ciego, y nunca me habeis dicho cómo os ha sobrevenido esta desgracia; contádmelo y pasaremos entretenidos el tiempo. —A esta indicacion el rostro de Martin tomó un aspecto diabólico: extraña sonrisa entreabrió sus labios y dijo: —En hora buena, pero con una condicion. —¿Cuál? —Hace seis años, cuando vinisteis a esta misma casa, me dijisteis: «Vengo herido por mano de mi mortal enemigo, que es hermano de la mujer que amo. ¿Os acordáis? —Si, por cierto que me hicisteis una extraña prediccion. —Pues eso precisamente quiero saber: ¿se ha realizado? —En gran parte,—dijo el caballero con alegría feroz.—¡Todos mis enemigos han muerto! He hecho guillotinar al padre y a uno de los hijos; el otro será fusilado antes de ocho dias; y en cuanto a la hermana, que no sé ya si la amo ó la aborrezco, debe estar emigrada y pobre en el extranjero... Confío todavía en encontrarla y hacer de ella mi querida. De este modo quedaré vengado y vuestra profecía cumplida. Os felicito, señor Martin; sois el hechicero más sábio que conozco; pero convenid en que yo he obrado tambien como si fuese vuestro compadre y estuviera en las secretos de la profesion. Martin escuchó a Deférgas con absoluta impasibilidad, y cuando concluyó el relato, que nosotros omitimos narrar, por ser hechos ya conocidos, Martin preguntó: —¿Qué hora es? —Las dos y media; el dia comienza a despuntar. —¡Diablo!—repuso Martin,—debemos estar ya cerca de tocar el resultado; ponéos

la mascarilla de cristal y decídmelo los grados de calor. Deférgas obedeció rápidamente; aquello era lo que le importaba y olvidó la confidencia de Martin. —Ochocientos grados,—dijo,—¿es suficiente? —Si, pero no perdais de vista el crisol. El caballero se bajó sobre el crisol enfriado, aunque el calor era insoportable, y mientras la fisonomia de Martin, aquella fisonomia sin mirada, denotaba la mayor impaciencia... su olor abundante inundaba su rostro y las venas de su frente estaban hinchadas. En aquel momento, ¿qué no hubiera dado Martin por ver en que estado iba el experimento! De repente dejóse oír un pequeño chasquido, chasquido significativo y terrible que Martin había oído seis años antes, segundos antes de quedarse ciego. —El rostro de Martin resplandeció de alegría! Por fin oyó dos chasquidos, el uno sordo y el otro ruidoso como un choque de metales, el cual fué seguido de un grito agudo y doloroso de Deférgas. El experimento esta vez no había producido bastante explosion, pero el crisol se había roto, la mascarilla de cristal tambien y un instante Deférgas había visto como una masa de oro correr del crisol y despues como dos carbonos ardiendo que habían entrado en sus ojos, que la mascarilla no protegía ya;... ¡había llevado rápidamente las manos a su frente y cerrado los párpados... pero era tarde; el excesivo calor había quemado su pupila! Al grito de Deférgas, Martin lo comprendió todo y Teresa penetró en el laboratorio...; el primer se acercó al caballero de Puzot, y le dijo con la más sangrienta ironía: —¡Ya sabéis cómo me he quedado ciego! El sufrimiento de Deférgas era tal, que ni aun pensaba en vengarse! El laboratorio le parecia todo un hornillo ardiendo, del que quería salir a toda costa, lanzóse a tientas por la puerta entreabierta y ya fuera de la casa con las manos puestas sobre los ojos, lanzaba gritos de dolor, como un loco por el campo. Teresa le siguió, y cuando apenas fuera de la casa y ó que le rodeaban el Escarabajo y su amigo... dijo: —Dejadle, está ciego, esta desgracia será el castigo de sus crímenes! Los chuanes obedecieron y miraron al cordero con asombro. El desgraciado que no veía, tropezaba a cada paso con una piedra, con un árbol, caía, se levantaba lan-